



**De gauche à droite :** Marius Robyr, directeur exécutif de la candidature; David Bagnoud, président de l'ACCM et de la commune de Lens; Frédérique Favre, conseiller d'Etat; Dr. Urs Lehmann, président de Swiss-Ski; Philippe P. Magistretti, président de CMA; Hugo Steinegger, vice-directeur exécutif de la candidature; Nicolas Féraud, président de la commune de Crans-Montana et président de la candidature - ©DR

# Crans-Montana doit poursuivre son effort

/ Claude-Alain Zufferey

**Candidat à l'organisation des Championnats du monde de ski, le Haut-Plateau va devoir remettre l'ouvrage sur le métier en 2027, avec de plus grandes chances d'atteindre son objectif.**

Car en effet, le 3 octobre 2020, le Conseil de la Fédération internationale de ski (FIS) a décidé de confier l'organisation des Mondiaux 2025 à la station autrichienne de Saalbach-Hinterglemm. Le Valais s'y attendait et ce choix n'a pas été vécu comme une défaite, mais plutôt comme une étape à franchir en vue de 2027.

*«Notre dossier n'a pas été remis en cause, nous avons eu de très bons retours des experts de la FIS»,* relève Marius Robyr, directeur exécutif du comité de candidature. Une dimension politique entre en jeu lors de la désignation des stations hôtes, et ça, Urs Lehmann, président de Swiss Ski et vice-président de la candidature valaisanne le sait mieux que personne: *«J'ai eu de nombreux rendez-vous sur la scène internationale. Et on m'a dit que c'était le tour de l'Autriche. Mais je suis persuadé qu'en 2027, les Mondiaux se dérouleront sur le Haut-Plateau.»*

## Une candidature fédératrice

La station de Crans-Montana se doit de continuer car elle a fait le plus dur: son dossier de candidature

**A candidate for the organisation of the World Ski Championships, the Haut-Plateau will have to get back to work again in 2027, with a better chance of reaching its objective.**

For, in fact, on 3rd October 2020, the International Ski Federation (FIS) decided to award the organisation of the 2025 World Championships to the Austrian resort of Saalbach-Hinterglemm. Valais was expecting this and the choice was not perceived as a defeat, but more as a stage to go through on the way towards 2027.

*"Our dossier was not called into question, we had some very good feedback from the FIS experts",* points out Marius Robyr, the executive director of the candidacy committee. A political dimension comes into play during the designation of the host resorts, and this, Urs Lehmann, the president of Swiss Ski and vice-president of the Valais candidacy, is more aware of than anyone else. *"I had numerous meetings on the international scene. I was told that it was Austria's turn. However, I'm quite convinced that the World Championships will be taking place on the Haut-Plateau in 2027."*



Régie provisoire installée au Guarda Golf Hôtel & Résidences pour la présentation de la vidéo de la candidature 2025 Crans-Montana aux membres du Conseil de la FIS - ©DR

de 180 pages n'a plus qu'à être adapté et un travail de lobbying a déjà été effectué. *«Nous nous sommes lancés en outsider pour 2025, afin d'être sur le carousel des candidatures et de lutter pour atteindre le rôle de favori en 2027»*, commente pour sa part Hugo Steinegger, vice-directeur exécutif du comité de candidature. Le projet mérite également d'être poursuivi, parce qu'il est fédérateur. Au niveau politique, la Confédération, le Canton et les Communes du Haut-Plateau soutiennent la candidature. Sur le terrain, les différents acteurs de la vie de la région collaborent activement. Cela s'est par exemple traduit par la mise en place d'un groupe de travail nommé Barzettes 2027, qui œuvre sur l'aménagement d'un nouveau stade d'arrivée.

Financièrement parlant, la candidature sera moins lourde à supporter, par rapport à tout ce qui a déjà été effectué. Et à noter qu'à la deuxième tentative, les frais d'entrée auprès de la FIS passent de 400'000 à 300'000 francs.

### Des épreuves à huis clos

En parallèle au dossier de candidature pour les Mondiaux 2027, Crans-Montana continue à être active sur le Cirque Blanc. La piste du Mont Lachaux accueillera deux descentes dames de Coupe du monde, les 23 et 24 janvier 2021. La station valaisanne, qui a toujours placé la convivialité au premier plan, a dû revoir ses plans. En raison de la pandémie de Covid, Swiss Ski a décidé que toutes les épreuves se disputent à huis clos. Il n'y aura ainsi pas de tribunes dans



l'aire d'arrivée, ni de fan zone aux Barzettes. Les cérémonies protocolaires au centre de la station, la descente aux flambeaux, et la World Cup Party ont également été annulées.

### A federative candidacy

The resort of Crans-Montana must keep going because it has already accomplished the hardest part: its 180-page candidacy dossier will only need to be adapted and some lobbying work has already been carried out. *"We launched ourselves as an outsider for 2025, in order to be on the carousel of the candidacies and to fight to reach the role of favourite in 2027"*, comments in turn Hugo Steinegger, the executive vice-director of the candidacy committee. The project deserves to be continued, because it is federative. On a political level, the Confederation, the canton and the Communes of the Haut-Plateau support the candidacy. On the spot, the various actors of life in the region are collaborating actively. For example, this has brought about the setting up of a work group called Barzettes 2027, which is working on the development of a new arrivals stand. From a financial point of view, the candidacy will be less heavy to bear in comparison with everything that has already been undertaken. It should be underlined that the FIS entry fee for the second attempt goes down from 400,000 to 300,000 francs.

### Events behind closed doors

In parallel with the 2027 World Championship dossier candidacy, Crans-Montana is continuing to be active in the Cirque Blanc. The Mont Lachaux piste will be welcoming two World Cup ladies downhill on 23rd and 24th January 2021. The Valais resort, which has always put conviviality at the forefront, has had to revise its plans. Due to the Covid pandemic, Swiss Ski has decided that all the events will be taking place behind closed doors. Therefore, there will be no stands in the arrival areas, or fan zones at Barzettes. The formal ceremonies in the centre of the resort, the torchlight descents, and the World Cup Party have also been cancelled.